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PODCAST „WILD GERMAN – OUTDOORS“ 

- MANUSKRIPT - 

#28 NEUJAHRSVORSÄTZE 

 

Topic / Thema 
✓ die Neujahrsvorsätze 

Goals / Ziele 
✓ I can say what my New Year resolutions are. / Ich kann sagen, was meine Neujahrsvorsätze sind. 

Content / Inhalt 
✓ viel & viele 
✓ wieder, viel, mehr, weniger & besser 

Grammar / Grammatik 
✓ Modalverben: möchten, wollen, müssen, dürfen 
✓ würde gern + Infinitiv 

 

0:00–3:32   ANFANG 

Ein frohes neues Jahr wünsche ich dir! Ich hoffe, du hast schön gefeiert und bist gut reingerutscht! Ich 
wünsche dir viel Freude, Glück, Erfolg, Gesundheit, Mut und Zufriedenheit im neuen Jahr! 
- wünschen – to wish – wünschen  
- dir – you (im Dativ) – dir  
- die Freude – joy – die Freude 
- das Glück – luck – das Glück 
- der Erfolg – success – der Erfolg  
- die Gesundheit – health – die Gesundheit  
- der Mut – courage – der Mut 
- die Zufriedenheit – happiness – die Zufriedenheit   
- im neuen Jahr – in the new year – im neuen Jahr 
Ich wünsche dir viel Freude, Glück, Erfolg, Gesundheit, Mut und Zufriedenheit im neuen Jahr! 

Was hast du an Silvester gemacht? Hast du mit Freundinnen und Freunden gefeiert oder mit deiner 
Partnerin oder deinem Partner? Mit deiner Familie oder vielleicht allein? Egal, wie du gefeiert hast (oder 
auch nicht), ich hoffe, es geht dir gut und du hast viel Energie für das neue Jahr! Besonders natürlich für 
Deutsch! 
Heute sprechen wir über Neujahrsvorsätze für das neue Jahr. 
- der Neujahrsvorsatz - New Year's resolution – der Neujahrsvorsatz; Plural: die Neujahrsvorsätze 
- Wir sagen auch: die guten Vorsätze 
Heute sprechen wir über Neujahrsvorsätze für das neue Jahr. 
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3:33–7:47   MODALVERBEN 

Hierzu brauchen wir die Modalverben ‚möchten, wollen, müssen, dürfen‘ und den Ausdruck ‚würde gern‘. 
‚würde gern‘ kennen wir schon aus Episode 12.  

Das Manuskript findest du wie immer auf www.wildgerman.com. 

Ok. Was sind die Unterschiede zwischen diesen Wörtern? – What are the differences between these 
words? – Was sind die Unterschiede zwischen diesen Wörtern? 

Wir fangen mit ‚möchten‘ und ‚würde gern‘ an. 
- möchten: Ich möchte gern dieses Jahr mehr Sport machen. – I would like to exercise more this year. 

– Ich möchte gern dieses Jahr mehr Sport machen. 
- würde gern: Ich würde gern dieses Jahr mehr Sport machen. – I would like to exercise more this 

year. – Ich würde gern dieses Jahr mehr Sport machen. 
There is no real difference between these two forms in meaning. Depending on the context it might be 
that one is perceived a tiny bit different than the other but this doesn’t play a role for us at the moment. 
Both of them are Konjunktiv II and are very polite forms of speaking. 

Ok, weiter: wollen 
- Ich will dieses Jahr mehr Sport machen. – I want to exercise more this year. – Ich will dieses Jahr 

mehr Sport machen.  
This one is stronger than the former two. 

Müssen: 
- Ich muss dieses Jahr mehr Sport machen. – I have to exercise more this year. – Ich muss dieses 

Jahr mehr Sport machen. 
In our context this would be quite an urgent resolution. Something with no way around it. 

Und zum Schluss – at last – zum Schluss: dürfen 
- Ich darf dieses Jahr mehr Sport machen. – I can exercise more this year. (In the sense of ‚can do it 

again’ or ‘are allowed to’.) – Ich darf dieses Jahr mehr Sport machen. 
 
Ok. Wir wiederholen noch einmal zusammen: 
- Ich möchte gern dieses Jahr mehr Sport machen. 
- Ich würde gern dieses Jahr mehr Sport machen. 
- Ich will dieses Jahr mehr Sport machen. 
- Ich muss dieses Jahr mehr Sport machen. 
- Ich darf dieses Jahr mehr Sport machen. 

Super. Sehr schön. 
 

7:48–13:47   WIEDER, VIEL, MEHR, WENIGER & BESSER 

Unsere Neujahrsvorsätze hängen oft von unseren Erlebnissen aus der Vergangenheit ab oder von ganz 
neuen Einflüssen. 
- abhängen von – depend on – abhängen von  
- das Erlebnis – experience – das Erlebnis; Plural: die Erlebnisse 
- die Vergangenheit – the past – die Vergangenheit 
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- aus der Vergangenheit – from the past – aus der Vergangenheit 
- der Einfluss – influence – der Einfluss; Plural: die Einflüsse 
- ganz neue Einflüsse – very new influences – ganz neue Einflüsse 
Unsere Neujahrsvorsätze hängen oft von unseren Erlebnissen aus der Vergangenheit ab oder von ganz 
neuen Einflüssen. 

Deshalb benutzen wir hier oft diese Wörter: wieder, viel, mehr, weniger & besser. 
- wieder – again – wieder 
- viel – a lot – viel 
- mehr – more – mehr 
- weniger – less – weniger  
- besser – better – besser 
Deshalb benutzen wir hier oft diese Wörter: wieder, viel, mehr, weniger & besser. 
 
Höre dir die Beispiele an. Zuerst – first – zuerst: mehr 
- Ich möchte dieses Jahr mehr Sport machen. – I would like to exercise more this year. – Ich möchte 

dieses Jahr mehr Sport machen. 
Der Satz funktioniert genauso mit ‚würde gern‘. 

Beispiel Nummer 2: viel 
- Ich würde gern dieses Jahr viel reisen. – I would like to travel a lot this year. – Ich würde gern dieses 

Jahr viel reisen. 
Der Satz funktioniert genauso mit ‚möchte‘. 

Nummer 3: weniger 
- Ich will dieses Jahr weniger arbeiten. – I want to work less this year. – Ich will dieses Jahr weniger 

arbeiten. 

Satz Nummer 4: besser 
- Ich muss dieses Jahr besser auf meine Work-Life-Balance achten. – I have to pay more attention to 

my work life balance this year. – Ich muss dieses Jahr besser auf meine Work-Life-Balance achten. 

Und Satz Nummer 5: wieder  
- Ich darf dieses Jahr wieder Fahrrad fahren. – I can ride my bicycle again this year. – Ich darf dieses 

Jahr wieder Fahrrad fahren. 

Super! Diese Wörter - wieder, viel, mehr, weniger & besser – üben wir gleich zusammen.  
 

13:48–15:33   VIEL & VIEL 

Vorher noch ein kleiner Tipp zu dem Wort ‚viel‘ – a lot – viel. First, a little tip about the word ‘viel’ – a lot: 
The choice if we use ‘viel’ or an adapted version of it like ‘viele’ depends on the question if we can count 
the thing ‘viel’ refers to. 
If you can’t count something, for example ‘Glück’, ‘Gesundheit’ and ‘Erfolg’, we use ‘viel’ and there never 
needs to be a certain ending, like ‘viele’ or ‘vieles’. So, if you can’t say: ein Glück, zwei Glück, drei Glück 
and so on, use ‘viel’ – viel Glück. 
We only change the word ‘viel’ to ‘viele’ or similar forms if we can count it. This is not necessary for A1, so 
don’t worry right now, but an example to help you understand what I mean would be ‘Wasser’ and 
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‘Wasserflasche’. You can’t count water, you can’t say ‘one water, two water, three water’ but you can count 
water bottles: one water bottle, two water bottles, three water bottles. So we would say ‘viel Wasser‘ – no 
ending – but ‚viele Wasserflaschen’ because we can count the bottles.  
 

15:34–27:39   NEUJAHRSVORSÄTZE 

Ok. Jetzt höre dir meine guten Vorsätze für 2023 an: 
 
2023 möchte ich wieder mehr auf meine Work-Life-Balance achten. 
- achten auf – pay attention to – achten auf 
2023 möchte ich wieder mehr auf meine Work-Life-Balance achten. 
 
2023 will ich wieder regelmäßig laufen und Yoga machen. 
- regelmäßig – regularly – regelmäßig 
- Yoga machen – to do yoga – Yoga machen 
2023 will ich wieder regelmäßig laufen und Yoga machen. 
 
2023 würde ich gern einen Tauchkurs für Fortgeschrittene machen. 
- der Tauchkurs – scuba diving course – der Tauchkurs; Plural: die Tauchkurse 
- für Fortgeschrittene – for advanced learners – für Fortgeschrittene 
2023 würde ich gern einen Tauchkurs für Fortgeschrittene machen. 
 
2023 muss ich wieder mehr Wildtiere fotografieren, vor allem Vögel. 
- fotografieren – to photograph – fotografieren 
- das Wildtier – wild animal – das Wildtier; Plural: die Wildtiere 
- vor allem – especially – vor allem 
2023 muss ich wieder mehr Wildtiere fotografieren, vor allem Vögel. 
 
Ok. Sehr schön. Das waren meine Neujahrsvorsätze. Wir wiederholen noch einmal zusammen: 
- auf die Work-Life-Balance achten; oder einfach – or simply – oder einfach: auf etwas achten 
- regelmäßig laufen und Yoga machen; oder einfach: regelmäßig Sport machen 
- einen Tauchkurs für Fortgeschrittene machen; oder einfach: einen Kurs machen 
- Wildtiere fotografieren; oder einfach: fotografieren 
 
Hier sind noch ein paar andere, generelle Neujahrsvorsätze inklusive der ‚üblichen Verdächtigen‘. 
- generell – general – generell 
- inklusive – including – inklusive  
- ‚die üblichen Verdächtigen‘ is a colloquial term meaning the usual suspects: ‚die üblichen 

Verdächtigen‘ 
Hier sind noch ein paar andere, generelle Neujahrsvorsätze inklusive der ‚üblichen Verdächtigen‘: 
 
- abnehmen – to lose weight – abnehmen 

Zum Beispiel: Ich möchte 5 Kilo abnehmen. 
- gesünder essen – to eat healthier – gesünder essen 

Zum Beispiel: Ich würde gern gesünder essen. 
- Zeit mit der Familie verbringen – spend time with the family – Zeit mit der Familie verbringen 
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Zum Beispiel: Ich will wieder mehr Zeit mit der Familie verbringen. 
- mit dem Rauchen aufhören – to quit smoking – mit dem Rauchen aufhören 

Zum Beispiel: 2023 muss ich mit dem Rauchen aufhören. 
- weniger Alkohol trinken – drink less alcohol – weniger Alkohol trinken 

Zum Beispiel: 2023 will ich weniger Alkohol trinken. 
- bessere Noten schreiben – to get better marks – bessere Noten schreiben 

Zum Beispiel: Dieses Jahr muss ich bessere Noten schreiben. 
- ins Fitnessstudio gehen – to go to the gym – ins Fitnessstudio gehen 

Zum Beispiel: Ich würde gern ins Fitnessstudio gehen. 
- mutig sein – to be brave – mutig sein 

Zum Beispiel: Ich will dieses Jahr mutig sein! 
 
Ok. Ich hoffe, es sind ein oder zwei Dinge dabei, die zu dir passen. – I hope there are one or two things 
that work for you. – Ich hoffe, es sind ein oder zwei Dinge dabei, die zu dir passen. 
It’s absolutely ok to play with the language here and change the words according to your actual 
resolutions – even though it might not be grammatically perfect. Never forget that communication is our 
big goal, especially in the beginning and you don’t need to be grammatically perfect to be understood! 
You need vocabulary, a decent pronunciation and most of all the courage to talk to people! 
This is, by the way, one of the main purposes of the Wild German Community. It gives you a space where 
you can communicate and make mistakes and learn from them. This will help you build up the skills and 
the courage to speak German with native speakers even though you have just started! Sei mutig! – Be 
brave! – Sei mutig! Have a look at www.wildgerman.com to find out more.  

Ok. Super quick repetition: 
- abnehmen  
- gesünder essen  
- Zeit mit der Familie verbringen  
- mit dem Rauchen aufhören  
- weniger Alkohol trinken  
- bessere Noten schreiben  
- ins Fitnessstudio gehen  
- mutig sein  

Sehr, sehr gut. Jetzt bist du dran! 

Was sind deine guten Vorsätze für das neue Jahr? Was sind deine Neujahrsvorsätze für 2023? 
 

27:40–30:27   ENDE 

Super, super gut! Vielen Dank! Ich wünsche dir viel Erfolg mit deinen guten Vorsätzen für 2023! – Best of 
luck for your New Year’s resolutions! – Ich wünsche dir viel Erfolg mit deinen guten Vorsätzen für 2023!   

Heute haben wir viele neue Wörter zum Thema Neujahrsvorsätze gelernt. Du kennst jetzt den Unterschied 
zwischen möchten, würde gern, wollen, müssen und dürfen. Mit Hilfe dieser Wörter kannst du jetzt sagen, 
welche Neujahrsvorsätze du für 2023 hast. Ich habe dir auch erzählt, was meine guten Vorsätze sind. Ich 
bin sehr gespannt, ob ich meine Ziele erreiche.  
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Das war wieder einmal super, super gut! Im Februar startet dieser Podcast übrigens zum ersten Mal als 
voller A1 Kurs: In 3 Monaten lernst du mit Hilfe des Podcasts, der Übungsmaterialien, einer Vokabelliste, 
Zusatzmaterialien zur Aussprache und drei Live Calls alles, um das Niveau A1 abzuschließen. 
By the way, in February this podcast will start for the first time as a full A1 course: in 3 months you will 
learn everything you need to complete level A1 with the help of the podcast, the exercise materials, a 
vocabulary list, additional materials on pronunciation and three live calls.  

Du findest alle Infos hierzu auf meinem Instagram-Account oder schreibe mir gern eine Mail an 
info@wildgerman.com. You can find all the info on my Instagram account or feel free to email me at 
info@wildgerman.com. 

Übungsmaterialien und ein Quiz zu dieser Folge findest du wie immer auch in der Wild German 
Community. Schau dazu auf wildgerman.com.  

Ich bin stolz auf dich! Du bist großartig! Vielen Dank, dass du dabei warst und bis zum nächsten Mal! 
Tschau, tschau 


